
大商股份有限公司 

2019 年度利润分配投资者说明会暨业绩说明会会议纪要 

一、本次投资者说明会情况 

2020年 4 月 23日，本公司发布了《大商股份有限公司关于召开 2019年度利润分配投资

者说明会的通知》，2020 年 4月 27日，本公司发布了《大商股份有限公司关于召开 2019 年度

利润分配投资者说明会暨业绩说明会的提示性公告》。公司投资者说明会于 2020 年 4月 27日

上午 9:00-10:00 通过上海证券交易所“上证 e 互动”平台召开。公司总裁、董事会秘书、

财务总监、证券事务代表出席了本次说明会，与投资者进行了互动交流和沟通，就投资者普

遍关注的问题进行了解答。 

二、本次投资者说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

本公司就投资者通过电话、传真、电子邮件方式以及在说明会上（“上证 e 互动”网络

平台）提出的普遍关心的问题给予了回答，相关问题及答复整理如下： 

问题内容  回答内容  

请问公司对此次疫情有什么看法，有何

应对思路？ 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司作为以百货业态

为主的实体零售商，短期内经营受疫情冲击较大。随着国家对疫

情的有效控制，目前公司已全面复产复工，但因国外疫情情况仍

不容客观，我国仍需防输入防扩散，因此疫情对经营的影响仍在

持续并且具有一定不确定性。应对疫情带来的新情况、新问题，

公司积极调整业务品类结构和经营模式，进一步推广自助收银设

备等自助购物技术手段，打造更加安全和快捷的购物环境；利用

天狗网的技术和平台，并结合开发微信小程序等，协同线下门店，

为消费者提供多种无接触购物的渠道和场景，并提供 3 公里免费

配送等服务，不断探索零售业务的模式创新和升级。 

公司新开店越来越少，关店逐年上升且

官司居多，经营上是否遇到困难，请问

公司的经营规划是什么？ 

尊敬投资者您好，感谢您对公司的关注，受宏观经济、行业整体

情况、区位因素及线上零售冲击，公司的经营发展面临着新情况、

新挑战，对此公司转变思路、锐意改革，不断探索制度改革和结

构调整，推行灭亏增效、降费节支的措施，对扭亏无望的亏损店

铺坚决予以铡除。短期看闭店会导致公司营收规模及在某些地区

的影响力下降，但从长期看，有利于提升公司经营效益，优化资

源配置。另外公司着眼于中长期规划，正在有序推进“城市乐园”

项目，打造新一代主力店铺和商号。公司将不断进取，积极探索

适合自己的发展模式和道路。 

大商股份公司这么多年业绩一直很好，

大商无论是股本，净资产，业绩，时间

跨度都完全具备大比例送股。大商跌的

时间长，破净严重，在这疫情期间股民

也是内外交困，希望公司在这特殊时间

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司按照监管规定及

公司章程进行分红，分红方式以现金分红为主。送股需要综合考

虑公司的股本情况、发展阶段、主要财务指标的增长情况及可持

续性，以及与绩表现的匹配度等问题。我们也关注到多家上市公

司因送股问题被交易所关注和问询，公司暂时没有转增股份的计



能够修改分配方案，少派现金，多送股。

谢谢 。 

划。 

长期在大商股份的店铺消费，感谢公司

为消费者提供放心的产品、服务，希望

公司再接再厉，不辜负消费者的信任。 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的支持和关注，公司将立足主

业，致力经营，同时公司也将不断进取，积极探索适合自己的发

展模式和道路，继续为消费者提供优质的商品并努力为股东作出

回报。 

请问公司与大商集团同业竞争延期的原

因，是否合法合规？ 

尊敬的投资您好，根据控股股东发给公司的通知，控股股东大商

集团因受宏观经济环境、资本市场及自身经营情况等影响，预计

无法在承诺期限内完成于 2015 年 5 月作出的解决同业竞争承

诺，因此申请变更承诺，具体情况详见公司《关于控股股东变更

同业竞争相关承诺的公告》。针对该事项，公司聘请申万宏源证

券承销保荐有限责任公司作为财务顾问进行核查并出具了核查

意见，财务顾问认为大商集团本次变更承诺具有必要性和合理

性，在大商集团能切实履行变更后的避免同业竞争承诺的情况

下，有利于维护上市公司和中小股东的利益。且上述事项已经公

司第十届董事会第九次会议审议通过，尚需提交股东大会审议。 

请问公司年报中资产减值这么大的原

因、是否合理必要？ 

尊敬的投资者您好，公司本年度减值准备主要为对林祥伟应收款

项及阿玛尼服装库存计提的减值准备，具体请参见公司《2019

年度计提及转回资产减值准备的公告》。本次计提减值履行了董

事会批准程序，符合《企业会计准则》和公司制度的规定，能真

实反映公司的财务状况和经营成果，有助于提供可靠、准确的会

计信息，符合公司整体利益、没有损害中小股东的合法权益。 

公司买理财金额这么大，是否合理必

要？这些理财产品是否有风险？ 

尊敬的投资者您好，公司在不影响正常经营、投资和资金安全性

的前提下，使用部分暂时闲置的资金购买理财产品，有利于提高

公司资金的使用效益，对公司未来的主营业务、财务状况、经营

成果、现金流状况均无负面影响，符合公司利益及《公司章程》

的相关规定，没有损害中小股东的利益。公司高度重视对委托理

财的风险控制，购买理财履行了相关的审议程序，投资标的均为

风险较低的银行理财产品，风险可控。 

公司天狗网进展如何？怎样看待与天猫

淘宝等优秀电商的差距及竞争？ 

尊敬的投资者您好，公司天狗网目标定位是帮助实体商业做互联

网化转型，而不是一个独立运营的电商平台。因此我们核心的要

点是：1.实现实体百货的数字化，包括会员数字化，商品数字化

和交易数字化。2.用互联网模式帮助实体百货提升线下经营效

率，创新营销模式，提升顾客在实体百货的消费体验。 

天狗网在公司业务中的作用主要体现在三个方面：1.提升销售业

绩，通过直播互动，线上营销，VR 逛店等创新方式，帮助门店

实现多渠道销售；2.通过会员粉丝权益，建立社群，大数据分析

顾客画像等方式，对顾客实现精准营销和服务，维护牢固的顾客

关系 3.利用实体门店的现场体验优势，实现与用户的多维度的接

触，充分发挥线下接触和线上聚集的双向促进作用，帮助实体百

货筑牢私域流量的互联网空间，提升实体商业的长期价值。 

就与其他电商差距问题，天狗网的发展模式与京东、天猫等不同，

天狗网不是一个独立运营的电商平台，其核心是服务于实体店

铺，并通过提升实体店铺销售效率而实现自身商业价值。 



请问公司的城市乐园项目的进展情况如

何？预期收益怎样？ 

尊敬的投资者您好，城市乐园项目是公司基于中长期规划，为打

造新一代商号和新一代主力店铺而推出的建设项目。目前项目有

序进行，其中烟台项目已有部分地块项目取得预售许可证，截至

2019 年 12 月 31 日已取得预售房款 2258 万元。公司将持续推

进城市乐园项目建设，并根据行业发展状况、经营状况、资金状

况不断调整项目的策略、方案和节奏，兼顾短期经营与长期发展

规划。 

大商价值严重低估股价偏低为什么不可

以用分配股利的方案 改变为回购股票

方案呢？ 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，回购股份需要大量现

金，鉴于目前公司的经营情况，尤其是疫情对公司短期经营造成

较大影响，公司需要预留相对充裕的现金用于必要的项目建设及

日常经营支出，维护公司经营的持续和稳定，因此暂无回购股份

的计划。公司将立足主业，致力经营，2020 年力争克服疫情影

响，继续为股东作出回报。 

2019 年 4 季度应该是最差的吧？ 是不

是考虑到 2020 年疫情，才把 4 季度业

绩做这么差？ 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司 2019 年计提了

资产减值准备，影响 4 季度经营业绩，请您关注公司的年报及相

关公告，谢谢。 

 

 

 

大商股份有限公司 

2020年 4 月 27日 


